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На рассмотрение сессии городского совета, которая состоялась сегодня, 30 сентября,
был вынесен проект Программы замены пуховых тополей другими породами деревьев на
период 2012-2016 годов. Необходимость принятия данной Программы власти
мотивировали многочисленными жалобами на пух жителей города в период цветения
тополей.      
  По информации отдела здравоохранения, на диспансерном учете в лечебных
учреждениях города с аллергическими заболеваниями находится свыше 3500 больных, в
том числе 620 детей. Ежегодно впервые выявляется более 200 случаев заболевания,
теряется свыше 4000 дней нетрудоспособности. Тяжелые формы случаев заболеваний
приводят к инвалидности.   
  Согласно проведенной инвентаризации в городе Горловка 4350 пуховых тополей,
возраст которых от 35 до 70 лет - 80-100% износа.   
  Программой предполагается постепенное, на протяжении 5 лет, выполнение работ по
ликвидации старых пуховых тополей и посадке других видов деревьев. В первую
очередь работы планировалось начать на центральных улицах города, на территориях
лечебных и учебных заведений, по обращениям больных аллергетиков.   
  Однако депутаты городского совета подошли к данному вопросу как никогда серьезно,
ведь именно тополь - самое продуктивное дерево по выработке кислорода из
углекислого газа, а Программа давала информацию о том, как эти "легкие" города будут
уничтожены. Тополь не просто обладает высокой скоростью роста и самым большим
среди других деревьев уровнем выработки кислорода, он также наиболее эффективно
удерживает сажу и пыль. Пух производят тоже не все сорта, ну а те деревья, которые
пушат, требуют стволовой обрезки раз в 7 лет. Зачем же город лишать "легких"? 1
большой тополь производит столько кислорода, сколько 15 кленов, 9 лип - утверждают
ученые.   
  Михаил Чальцев, депутат городского совета: "Информация о том, что в Горловке уже
посажены 600 деревьев - это детский лепет на лужайке, когда они дойдут до
репродуктивного возраста, может остаться всего 60, а может, и 6 деревьев. Мы считаем,
что Программу нужно создать с учетом мнения специалистов, просанировать деревья и
не рубить с плеча. Тополя - не самое большое растительное злое нашего города, есть
больше - например, амброзия. 
  
  Считаю, что прежде, чем принимать такие решения, нужно довести их до кондиции,
чтобы они не вредили нашему городу".   
  Евгений Клеп, городской голова: "Речь идет о системном решении проблемы пуховых
тополей, подобная работа ведется и в других городах Украины, и в Москве, все тополя
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убираются с улиц. Еще одна задача, напрямую связанная с данной Программой,
разработать Программу озеленения Горловки на ближайшие 20 лет. Мы приняли
замечания депутатских комиссий, которые настаивали на том, чтобы привлечь научных
специалистов к разработке схемы высадки таких деревьев, которые компенсируют
отсутствие тополей. Однако вы должны понимать, что у каждого дерева, как у человека,
есть свой срок жизни, и мы должны знать, на какой улице и какое дерево растет, сколько
оно еще будет существовать".   
  Депутат Александр Белоусов, вступив в дискуссию, отметил, что обратился в
экологическую инспекцию за разъяснениями Программы, однако там ему ответили, что
документ разработан с нарушением законодательства. На что начальник УЖКХ города
Игорь Горбатов ответил, что пока принимается только Программа, а вот рубить или не
рубить - такие действия будут совершаться исключительно с бумагой, скрепленной
подписью инспекции.   
  Черту всем спорам подвело голосование, принимать Программу замены пуховых
тополей другими породами деревьев на период 2012-2016 годов в том виде, в котором
она есть, депутаты не захотели. А потому документу еще предстоит все
научно-бюрократические круги прежде, чем он снова будет вынесен на голосование
сессии.
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